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Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-
se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 
Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, 
consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O 
Presidente saudou a todos os presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 1997, e verificou-
se a existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a 

seguinte relação: ALEXANDRE DOS SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, 

FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA 
GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI.  Foi apreciada a Ata de nº 1996 do dia 26 de agosto, 
a qual foi aprovada por todos os vereadores.  
CORRESPONDÊNCIA: Ofício Gabinete nº 186/2024 em resposta ao ofício 192/2024, 

encaminha em anexo documentação solicitada referente Edital do Pórtico da Colônia 
Japonesa. Ofício nº 511 da Secretaria da Saúde do Estado do RS, em atenção ao ofício 
162/2024 sobre a suspensão dos exames laboratoriais e de imagem fornecidos pelo Hospital 

Bom Jesus de Taquara/RS, informa que a Resolução CIB/RS n° 421/2021 pactuou a nova 
referência e o impacto financeiro a ser repassado ao prestador mediante contratualização com 
o gestor estadual, assegurando o acolhimento da população referenciada e contemplando 
toda a linha de cuidado oncológico. 
GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: Não teve. 

PAUTA DO DIA 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

MENSAGEM DE VETO PARCIAL do Executivo ao Projeto de Lei nº 21/2024. O Vereador 

Ivanir pediu que a assessora jurídica explicasse sobre o veto aos Vereadores. Ninon falou que 
para entender o veto, precisa-se pensar no processo legislativo, onde vem o projeto de lei do 
Executivo com o texto original, que foi o proposto no Projeto de Lei nº 21, no artigo 7º que 
altera o artigo nº 56, b, da Lei Municipal nº 2923, se referindo à quais os empreendimentos de 

maneira nominada que precisariam de estudo de impacto de vizinhança. No inciso II, a 
proposta original do Executivo era: entretenimento noturno com área construída superior a mil 

metros. O legislativo fez uma emenda substitutiva, aprovada pela Casa, que substituiu o texto 
original, entretenimento noturno, independentemente do tamanho da área construída, isso 
significa que uma vez aprovada a emenda que substituiu esse texto, o texto original morreu, 
não existe mais.... Aprovado o texto todo com a emenda (do legislativo), retornou ao 
Executivo, e o Executivo apresentou um Veto Parcial no que diz respeito, exatamente a esse 
inciso, que em tese fica neutro, sem existir, sem aplicabilidade... Ninon disse que se o 
Município entender que é necessário apresentar o estudo de impacto que gera ruído/trânsito, 
vai enquadrar ele no artigo nº 56b, inciso XVII que foi aprovado:  outras atividades que 

possam gerar efeito negativo quanto à qualidade de vida da população residente na área e 
nas suas proximidades, de risco, ruído, som poluição ou aumento significativo de tráfico local, 
sempre que o Poder Público julgar necessário... Ninon disse que não traz nenhum prejuízo 
maior, porque quando o artigo 56 coloca quais são as atividades que vão ser exigidas no  
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estudo de impacto, diz que “considera-se atividade potencialmente geradora de modificação 
urbana, dentre outras (cita exemplos)... O Presidente deu sequência à Sessão e disse que a 
mesma é mais rápida, devido a campanha eleitoral, e algumas coisas são proibidas e por isso 
da redução da pauta, e passou para as exposições pessoais. 
EXPOSIÇÕES PESSOAIS: EDIO comentou sobre algumas situações, as leis no País e 

Municípios, onde as pessoas não entendem mais nada...E falou sobre uma situação que está 

acontecendo no Bairro Morada do Sol, onde um conhecido seu, o chamou para expor 

referente à construção, ou seja, com relação a área de preservação. Edio citou uma quadra 
localizada na Rua Arthur Augusto Gernhardt, próximo a Associação de Moradores, no lado 
direito, onde praticamente uma quadra inteira ali, as pessoas estão desesperadas, pois não 
tem como construir ou ampliar por não conseguirem licença do Município. Edio falou que há 

alguns anos, teve um vazamento de água na rua, e essa água corria para o lado direito (que é 
uma descida) até as casas... E, alguém passou por lá e disse que aquilo era uma nascente de 
água e desde então ninguém mais consegue fazer nada... Edio citou a construção de um 

prédio encima de um açude perto do antigo curtume Fritsch, e disse que não entende como 
que ali conseguiram construir e também o prédio do banco do brasil, onde tinha uma das 
maiores nascentes de água. Edio disse que a fiscalização é uma coisa para um e outra para 
outro... Edio falou que não tem nada contra o empreendimento do Dirceu Both, que comprou 
uma área aos fundos do Luis Pohren e ali tinha vegetação e está tudo construído... Volnei 
pediu um aparte e disse que a água que passa atrás da UBS Bom Pastor, é tudo esgoto... 
CLEITON solicitou um ofício ao Executivo para que contate a operadora vivo sobre a 
constante falta de sinal na Rua Riachuelo no Jardim Panorâmico, em direção à Estância 

Velha. Outro ofício para a engenheira Cintia, para que solicite a RGE que faça a instalação de 

luz no poste da Praça São José, onde o poste foi trocado e só falta instalar a luz. MARLI 
solicita ofício ao prefeito para que veja a possibilidade de colocar uma pracinha de brinquedos 
e academia de ginástica ao ar livre no Bairro Palmares, pois no local não tem nada, e as 

crianças brincam na rua e é muito perigoso. Marli disse que está feliz, pois o secretário da 
saúde informou que a dengue e o covid continua com os mesmos dados da semana passada. 
Marli comentou que foram entregues duas ambulâncias novas, paradas em frente a 

Prefeitura, e solicitou que fosse enviado um agradecimento parta a Administração por fazer 

esse investimento porque a população de Ivoti merece. Disse que agora tem cinco 
ambulâncias (uma está estragada), o valor das novas que chegaram é 328 mil, equipada. 
IVANIR disse que o pedido da Vereadora Marli referente a praça, também já lhe foi solicitado, 
e disse que com certeza o pedido será atendido, e queria que tivesse eleição todo ano, 
porque agora se vê que as coisas estão funcionando...Citou os asfaltos, remendos feitos na 
Rua Goetz, ambulâncias, substituição de postes na Avenida Bom Jardim, tudo tá 
funcionando... SATOSHI comentou que o depósito da Prefeitura no Bairro Palmares seria um 

ótimo local para fazer uma praça, e disse que a curva é meio perigosa, onde os caminhões 
entram, teria que deslocar o depósito para outro lugar e abrir a rua... Satoshi também 
comentou sobre APP sem calçada, da diminuição de impostos para quem é obrigado a deixar 
a APP. Disse que estava discutindo sobre permitir o desconto para quem tiver a calçada, mas  
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pensando um pouco melhor, como o proprietário não pode fazer uso da APP, e precisa deixa-
la como área de preservação, para o benefício do coletivo, o Município deveria fazer a 
calçada... Satoshi disse que a pessoa deveria ter algum benefício, uma vez que não pode 
usar a área como ela quer. Satoshi falou que se fosse viável aprovar as calçadas, que o 
Município pudesse fazer as calçadas onde existe APP (Município dar a contrapartida para 
fazer a calçada) ... Volnei comentou sobre o estado das calçadas, e disse que foi cobrado por 

sobre o estado das calçadas, falou que um comerciante disse que a calçada que tinha em 
frente ao seu estabelecimento, existia há mais de trinta anos e era perfeita e aí foi feita a nova 

calçada (muito malfeita) e agora ele tem arrumar... Volnei citou a calçada em frente a 
Farmácia São João, todas as pedras soltas...Ivanir comentou sobre a sugestão do Vereador 
Satoshi e disse que teria que ver como isso seria implementado, porque tem a questão das 
calçadas que ainda não foram feitas...VOLNEI falou sobre a Rua H (comentado na semana 
passada) e disse que no dia de hoje caminhou lá, falou que é uma vergonha a rua (Rua onde 

o prefeito mora). Disse que vai cobrar toda semana para ver se o prefeito vai mandar alguém 

lá. Volnei pediu academia de saúde ao ar livre para a Picada 48 Alta. Solicitou um ofício para 
a secretária Denise, do desenvolvimento, pois no dia em que ela esteve na Câmara, ela disse 
que no outro dia iria enviar os dados solicitados, sobre a previsão de incentivos na LDO e 
LOA de 2024, valor suplementado, e ainda não recebeu a resposta. Também sobre o 
questionamento do projeto onde a empresa teria que criar 06 novos postos de trabalho, 
informar se quando a empresa recebeu incentivo, quantos postos de trabalho tinha. Volnei 
disse que foi questionado sobre o Decreto nº 60 que regulamenta a feira das flores de 
outubro, onde no art. 3º diz que serão destinados até 11 espaços no tamanho de 3x3 para 

floriculturas ou floricultores associados a Associação Rio Grandense de floricultura – Aflore, 
Associação Estadual Apoiadora na Valorização do Evento. Volnei disse que lhe ligaram 
dizendo que nessa Associação (não sabe se é fato) só o Laerte é associado. Pediu um ofício 

solicitando quem são os sócios da Aflore de Ivoti, e quantos são de Ivoti, qual o apoio que vão 
dar na realização do evento... E também quer saber como irá funcionar a inscrição para a 
feira. Volnei disse que conforme havia comentado na última sessão, ele e a assessora jurídica 

foram assistir a audiência no Forum referente a Casa Amarela, e sugeriu ao Executivo para 
que o mesmo entre em acordo para que a Casa possa ser aberta, pois está quase dois anos 

fechada. Volnei disse que a mulher que alugou o espaço, pagou aluguel na época da 
pandemia, e na audiência foi dito que não.... Por isso sugeriu um acordo onde ambos os lados 
cedem um pouco. Referente a compra das ambulâncias, Volnei disse que não vai agradecer, 
porque deviam ter vindo há muito tempo e foram compradas com o dinheiro do povo (imposto) 
e não é recurso próprio... Volnei disse que espera que a partir de agora, os pacientes que 
ficavam em torno de 7 horas esperando para serem levados mais rápido... Cleiton pediu para 
se incluir no ofício solicitando uma academia ao ar livre na 48 Alta, pois também lhe pediram. 

Cleiton falou que são 14 espaços para floricultores de Ivoti, e 11 para os de fora da 
Associação (acha que o Vereador Volnei inverteu os números) ... Satoshi disse que faz parte 
da Associação Gaúcha de Floricultores e esteve na reunião, e vai ter espaço para os  
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floricultores de Ivoti e vai ter também para a Associação Gaúcha, pois a ideia é ter maior 
variedade de produtos para oferecer e tornando a feira mais atrativa aos visitantes da 
feira...Nada mais a declarar, o Presidente VOLNEI encerrou a presente Sessão e convocou a 
todos para a próxima no dia 09/09, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES 
MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e 
aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 
 

 

 

       

      VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                     Secretária 
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